MEDIO: IMAGEN RADIO

NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN FECHA: 15/DICIEMBRE/2020



Una vez que entendimos la medida, nos causó alarma: Ariane Ortiz-Bollin

Extracto de la entrevista con Ariane Ortiz-Bollin, vicepresidenta senior de Análisis de Moody's Investors Service, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Rogelio Varela en Imagen Radio.

ROGELIO VARELA: Ya estamos listos para nuestra primera entrevista, nos acompaña esta tarde en Negocios en Imagen Ariane Ortiz-Bollin, ella es la vicepresidenta senior de Análisis de Moody's Investors Service, una de las calificadoras más importantes a nivel global. Y bueno, por supuesto el tema del día es esta decisión de la bancada de Morena, respaldada por supuesto también en el Senado y por supuesto manifestada esta mañana en San Lázaro en el sentido de aplazar la discusión de una reforma a la Ley del Banco de México, una reforma polémica, relativa a la compra de dólares en efectivo que forman parte de los excedentes que tiene el mercado mexicano. Ariane, muy buenas tardes, te saluda Rogelio Varela.

ARIANE ORTIZ BOLLIN: Buenas tardes Rogelio, qué tal. Gracias por tenerme en tu programa.

ROGELIO VARELA: Ariane, pues coméntanos qué sentimiento hay en el mercado a partir de esta decisión del Legislativo, concretamente de la Cámara de Diputados, de aplazar por unas semanas esta discusión en torno a modificar o no la Ley del Banco de México.

ARIANE ORTIZ BOLLIN: Bueno, me preguntas la reacción del mercado y te soy honesta, a mucha gente nos sorprendió de lo rápido, normalmente este tipo de iniciativas se presentan, se discuten y uno sabe que van a estar siendo aprobadas y ya se había aprobado en el Senado cuando muchos de nosotros apenas nos estábamos enterando que estaba siendo presentada. Hoy recibí muchas llamadas de inversionistas tratando de entender las implicaciones y qué era lo que estaban proponiendo, entonces quizá la primera respuesta ha sido como de alivio de que va a haber más discusión para entender mejor los riesgos, desde el punto de vista del mercado.

ROGELIO VARELA: ¿Y qué consecuencias tendría de acuerdo a como se manifestó en el Senado esta minuta en torno a modificar la Ley de Banco de México para facilitar la compra de dólares al menudeo que no pueden exportarse o regresarse a los Estados Unidos?

ARIANE ORTIZ BOLLIN: Desde el punto de vista de nosotros en Moody's, una vez que entendimos la medida, nos causó alarma por tres principales razones: la primera, es que infringe en la autonomía del banco central al obligarlo a y tener que comprar este excedente. En sí es un debilitamiento de la autonomía e independencia de la operación del banco central, que es un pilar muy importante de la estabilidad macroeconómica en México. Entonces la decisión en sí es negativa.

Después están las implicaciones de la decisión, traslada un banco al banco central el riesgo de tener que monitorear la procedencia de estos flujos al obligarlo a tener qué hacer con los recursos, debilita en cierta forma la manera en que el banco central y el sistema en general cumple con regulaciones internacionales en contra del lavado de dinero ye l financiamiento al terrorismo.

Esos son los dos principales riesgos y ya pensando más allá, un tercer riesgo sería que las reservas internacionales del banco central no fueran tan fáciles de canjear o de ser compradas en el exterior porque los bancos en el extranjero tuvieran miedo de que estas reservas fueran de procedencia ilícita.